

COMMUNIQUE DE PRESSE

Vendredi 30 août 2024

Hélène Poirier, nouvelle directrice de l'Institut Agro Dijon

L'Institut Agro annonce la nomination d'Hélène Poirier à la direction de l'Institut Agro Dijon à compter du 1^{er} septembre 2024, pour un mandat de cinq ans. Hélène Poirier rejoint ainsi les directrices des deux autres écoles internes de Montpellier et Rennes-Angers, Carole Sinfort et Alessia Lefébure, et la directrice générale de l'Institut Agro, Anne-Lucie Wack, au sein du directoire du plus grand établissement français d'enseignement supérieur et de recherche pour l'agriculture, l'alimentation et l'environnement.

Professeure en physiologie de la nutrition, Hélène Poirier est enseignante-chercheuse à l'Institut Agro Dijon, établissement où elle a mené l'ensemble de sa carrière et de ses travaux.

Diplômée ingénieure de l'École nationale supérieure de biologie appliquée à la nutrition et à l'alimentation en 1993, elle obtient en 1996 un doctorat en science des aliments et nutrition de l'Université de Bourgogne puis l'habilitation à diriger des recherches en 2012. Hélène Poirier enseigne, en formation initiale et continue, au sein du département Sciences des aliments et Nutrition de l'Institut Agro Dijon. Membre du Centre de recherche translationnelle et Médecine moléculaire (CTM), elle étudie les mécanismes de détection et d'absorption des lipides alimentaires au niveau intestinal et leur impact sur la mise en place de l'obésité et les maladies associées.



Directrice de la recherche et de la valorisation depuis 2016, Hélène Poirier succède à François Roche-Bruyn à la tête de l'Institut Agro Dijon dont elle a élaboré et mis en œuvre la stratégie de recherche et d'innovation autour de cinq axes thématiques : Agricultures et territoires en transition ; Alimentation Goût Santé Durabilité ; Ecosystèmes microbiens naturels et contrôlés ; Former et informer pour des systèmes agri-alimentaires durables ; Sciences des données. L'école lui doit également la mise en place d'un itinéraire recherche dans le cursus ingénieur et le développement de ses activités de valorisation par la création d'une cellule d'appui au montage de contrat et la mobilisation de la SATT Sayens.

Depuis que l'école a intégré l'Institut Agro en 2022, Hélène Poirier est membre du Comité de direction et de la Direction de la politique scientifique et des partenariats de l'établissement où elle contribue activement à l'élaboration et la mise en œuvre du projet stratégique 2030 et de la politique scientifique aux côtés de la directrice générale de l'Institut Agro.

La nouvelle directrice a comme priorité de renforcer l'engagement de l'Institut Agro Dijon en faveur des systèmes agri-alimentaires et de la santé. Pour y parvenir, elle a identifié 4 axes stratégiques :

- Intensifier les partenariats académiques et socio-économiques pour favoriser les synergies, le transfert de connaissances et l'innovation ;
- Rénover les formations, renforcer leurs liens avec la recherche et l'innovation et favoriser les interactions avec l'enseignement technique agricole ;
- Accroître l'attractivité de l'école pour assurer le renouvellement des compétences et des générations ;
- Adapter l'organisation pour accentuer son engagement dans la transition écologique et la responsabilité sociétale.

Hélène Poirier : « *L'Institut Agro Dijon avec son enseignement, sa recherche de haut niveau et sa mission d'appui à l'enseignement technique agricole a tous les atouts pour relever les défis sociétaux actuels liés à l'agriculture, l'environnement et à l'alimentation. A nous de nous en saisir !* »

À propos de l'Institut Agro :

La nouvelle grande école publique pour accompagner les transitions agroécologiques, alimentaires et environnementales

Créé en janvier 2020 par la fusion de trois grandes écoles historiques, l'Institut Agro est un établissement public d'enseignement supérieur et de recherche dans les domaines de l'agriculture, de l'alimentation et de l'environnement (statut EPSCP- Grand établissement). Il couvre l'ensemble des thématiques et filières du végétal et de l'animal, y compris la vigne et le vin, l'horticulture, l'halieutique et le paysage. **L'Institut Agro regroupe trois écoles : l'Institut Agro Dijon, l'Institut Agro Montpellier et l'Institut Agro Rennes-Angers** offrant une palette étendue de formations initiales et continues (cursus ingénieur, master, doctorat, licence pro). Il compte 5 000 étudiantes et étudiants (dont 3 000 ingénieur-es et 450 doctorant-es), 1 380 personnels (dont 300 enseignants-chercheurs), 6 campus, 3 domaines expérimentaux agricoles, 35 unités mixtes de recherche, une fondation, 16 chaires partenariales, un incubateur d'entreprises et une maison d'édition. L'Institut Agro assure également une mission d'appui aux 800 établissements de l'enseignement technique agricole. Le budget consolidé de l'Institut Agro s'élève à 150 M€.

Plus d'information sur : www.institut-agro.fr

L'Institut Agro Dijon forme des ingénieurs civils et fonctionnaires et appuie le système éducatif de l'enseignement technique agricole. Au-delà de la formation d'ingénieur, l'établissement se positionne de manière large, sur l'enseignement supérieur : diplômes de licences professionnelles et masters en co-accréditation, mais également sur l'enseignement agricole : préparation aux diplômes par enseignement à distance, appui au système de formation et à l'insertion professionnelle, formation de cadres et de formateurs.

L'Institut Agro Dijon se mobilise également pour relever les défis sociétaux actuels de la transition agroécologique et de l'alimentation durable. Lieu de recherche multidisciplinaire, les activités scientifiques des enseignants-chercheurs sont structurées en 6 unités de recherche et 5 axes thématiques : agricultures et territoires en transitions - alimentation, goût, santé, durabilité - écosystèmes microbiens naturels et contrôlés - former et informer pour des systèmes agri-alimentaires durables - sciences des données.

Contact presse :

Christophe Tarragon – christophe.tarragon@institut-agro.fr – 06 35 44 23 02